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平成２８年６月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 

順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

１ 

 

 

 

６ 番 

阪東佐智男 

 

１、通学安全対策について  

 ① 通学路のグリーンベルトの計画と完了目標はいつ 

  か。 

 ② 通学路の安全点検について直近の点検状況は。 

   ・小中 ３校の危険箇所状況 

   ・地震発生時の壊れそうな塀、交通事情など 

 ③ 中学校自転車通学に対する規則と指導について 

   ・中学校の自転車通学規則は。 

   ・自転車保険についての扱いと加入状況は。 

 ④ 平成17年に設置した防犯ベルタッチ君の保守管 

  理状況と最近の作動状況は。 

  

２、情報漏えいに対するセキュリティ対策 

① セキュリティポリシーを３月中に作成するという 

 ことであったが、どのような内容か。 

  また、どのような情報を管理するのか。 

② 運用はいつごろか、すでに運用の場合は課長会で 

 運用説明があったと思うが、どのような意見があっ 

 たか。 

③ IT（職場イントラネットなど）の物理的対策状況 

 は。 

④ IT以外の物理的対策は。 

   職員の教育訓練はどこまで進んだか。    

⑤ 個人情報が漏えいした場合、処置内容を含み、ど 

 のような手順で町長まで報告するのか。 

⑥ 情報内部監査の実施の必要性をどのように考えて 

 いるか。 

 

 

建設水道課長 

 

総務課長 

 

 

学校教育課長 

 

 

総務課長 

 

 

企画監理課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

６ 番 

阪東佐智男 

 

３、町の不祥事続きにつき 

① 税務課職員の着服事件において、町としての発生 

 における反省および検証は。 

 ・人的な問題（定期的な面談と調査） 

 ・人事を含むシステム的な問題  

② 信用を取り戻すための対策と課題は。 

 ・当たり前のことをやりきる体質づくり〈凡事徹底〉 

 など 

 ・金銭取り扱い課の一定期間の職場離脱の必要性。 

③ 事務の確認機能〈決裁権〉について 

 ・内部議事録  

 ・町民への重要配布文書 

 

４、農業政策についての考え方は 

① 甲良の基幹産業である農業は、国の方向としてグ 

 ローバル競争に打ち勝つため、担い手を中心にした 

 補助の政策にシフトしているが、本来農業の人的資 

 源の創出および育成のためにも家族農業にも保護政 

 策が必要ではないか。 

② 昨年度の経営転換協力金について、面積の関係で 

 受け取った方・受け取りができなかった方がいるよ 

 うであったが、なぜこのような事が起きたのか。 

   また、正確な情報はどのように伝えていくのか。 

 

 

総務課長 

 

 

 

総務課長 

 

 

 

総務課長 

 

 

 

産業課長 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

８ 番 

西川 誠一 

 

１、図書館東公園について  

 ① どのような目的で何年に新設整備されたのか。 

 ② 利用者をあまり見かけないが現在の年間利用者数 

  はどのくらいか。 

 ③ 所管は何課か。 

 ④ 荒廃しているように見受けられるが維持管理はど 

  うなっているのか。 

 ⑤ 害虫の発生源の要素にもなる。また、安全面の不 

  安もある。早急な整備を求める。 

 ⑥ 利用方法の検討が必要ではないか。 

 

 

産業課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

  

 

８ 番 

西川 誠一 

 

２、熊本地震から学ぶ事として  

 ① 住宅耐震診断の進捗状況と促進化について。 

 ② 診断結果はどのようなものか。 

 ③ 各集落避難所及び公共建物の耐震診断、耐震工事 

  の見直し、再整備の検討が必要ではないか。 

 ④ 命を守る住宅耐震工事を進める為の補助金予算増 

  額を求める。 

 ⑤ 神社仏閣の耐震診断の報告は受けているか。 

 ⑥ 耐震診断士の資格を持つ職員は何人か。 

 

３、官民境界について 

 ① 町が買収した用地の登記は速やかに実施されてい 

  るか。 

 ② 官民境界杭の未設置個所がある、早急に実施を求 

  める。 

 

４、観光事業振興について 

 ① 観光資源として三大偉人なる立派な人がおられる 

  が町外県外からの年間観光客の推移を求める。 

 ② 来訪客を増やす支援策は行政としてどのように考 

  えているのか。 

 ③ 本町へ最大の観光客は国宝西明寺だが行政の関わ 

  りはどうしているのか。また、観光協会はどのよう 

  に連携しているのか。 

 ④ 西明寺門前等に掲げられている工業団地、ごみ処 

  理場建設反対の看板に対して町の対処はどうしてい 

  るのか。 

 ⑤ 事業活性化には近隣市町との連携が大切だが日  々

  の協力体制はどうなっているのか。 

 ⑥ 町民夏祭りの内容はどのようなものか。 

 

５、税金横領事件について 

 ① 調査の状況は。 

 ② 小島崇靖の入庁後の税金請求額と実際の納付額の 

  ２７年度分までの年度別集計表の提出を求める。 

 ③ 調査終了の目途は。 

 

 

建設水道課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

建設水道課長 

 

 

 

 

 

 

産業課長 

 

産業課長 

 

産業課長 

 

 

企画監理課長 

 

 

産業課長 

 

産業課長 

 

税務課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

８ 番 

西川 誠一 

 

④ 長引くなら職員の健康面や労働負荷を考慮せねば 

 ならないと思う。増員を図り、特命班を設置し早期 

 解明に努めていただきたい。 

⑤ 町民への説明を早く行う必要がある。 

 

６、出町～野口間拡幅工事について 

① 進捗状況と正式な完成はいつなのか。 

 

 

 

 

 

 

建設水道課長 

 

３ 

 

 

 

１０ 番 

建部 孝夫 

 

１、町役場の体質(組織)改善と職員の資質向上及び職場 

 の秩序・規律の保持・確立について                                                                                                                             

（1）町役場のイメージ刷新と体質(組織)改善について 

① 町のイメージアップをどのように考えているか。 

② 役場組織の改善が必要と思うが。 

③ 機構改革は、何がねらいか。 

  (事務の合理化、組織の改変・強化) 

（2）職員の資質とマナーの向上について 

① 現状をどう思うか。 

② 研修・指導の徹底を。 

（3）役場の秩序・規律の確立について 

① 職員の秩序・規律の現状について 

② 厳しさが足りないが、どのように周知・徹底する 

 のか。 

（4）職員の定期異動について 

① 現金・入札等扱う所属 ３年 

② 通常の一般事務 ３～６年 

③ 保育士 ５・６年 

④ 専門職 随時 

（5）職員組織の少数精鋭化志向について 

(不補充もしくは２分の１補充で、最終３０%の減員) 

① 仕事率アップを図ろう。 

  (40%→60% 60%→80% 80%→100%) 

（6）職員の待遇改善について 

① 職員の給与水準は。(県内、郡内) 

② 「同一労働・同一賃金」とりわけ、保育士(嘱託・ 

 臨時)の労働条件は。 

③ 臨時、パート職員の処遇改善は。 

 

総務課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

  

 

１０ 番 

建部 孝夫 

 

２、しあわせの里・こうらの創生について 

（1）人口減少対策としての「まち・ひと・しごと創生」 

 とは。 

 ① 出生率を上げること。 

 ② 通勤可能範囲内への就労支援。 

 ③ 健康で長生きしていただくこと。 

 ④ 甲良に長く住んでいただくこと。 

（2）その戦略はいろいろあるが、主に次の三つを提言し 

 たい。 

 ① 多出産を奨励し、そのお祝いと子育てを支援する 

  ため、「出産お祝い年金」を創設する。 

   (第一子３０万円、第二子５０万円、第３子１００ 

   万円、第４子５０万円、第５子３０万円)を１０万 

   円単位の年金給付とする。 

 ② 特別自治区を設置(１００戸程度の分譲・集合住 

  宅)し、土日の出役や勤労奉仕のない、また、自治会 

  事業や活動は自主参加とし、自由、快適な生活空間 

  を創出する。 

 ③ 甲良の宝子どもに、家族愛、郷土愛を育み、かし 

  こい(学力・知力)子どもに育てる。 

（3）しあわせの里・こうらの創生は、総合行政と町民生 

  涯福祉の極み、知恵と力を出し合い、みんなで成そ 

  う。 

 

 

 

 

保健福祉課長 

産業課長 

保健福祉課長 

企画監理課長 

 

 

保健福祉課長 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

学校教育課長 

 

企画監理課長 

 

４ 

 

 

４ 番 

山田 裕康 

 

１、プレミアム商品券の問題を問う 

 ① プレミアム商品券は、いくら分発行して、使われ 

  たのは、いくら分で、何パーセント使われたのか。 

 ② 国からの交付金は、いくらになったのか。 

 ③ プレミアム商品券の購入に際し、２冊を超えて購 

  入した北川町長と建部議員は超過して購入した分に 

  対して、返還されたのか。 

 ④ プレミアム商品券で、町のイメージは悪くなって 

  いるが、今後はプレミアム商品券の取り扱いは、ど 

 のように行なっていくのか。 

 

 

産業課長 

 

企画監理課長 

産業課長 

 

 

産業課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

４ 番 

山田 裕康 

 

２、南部工業用地造成事業計画を問う 

 ① 現在、西明寺とは、どのような話し合いをしてい 

  るのか。 

 ② 西明寺が反対ということで、それでも、この計画 

  を１００パーセント進めることが出来るのか。 

  １００パーセント進めることが出来ないのか。 

 ③ 今後は、西明寺とどのような話し合いをしていく 

  予定になっているのか。 

 

３、ごみ焼却場建設計画を問う 

 ① 現在の進行状況は、どのようになっているのか。 

 ② 候補地は、何ヵ所になっているのか。 

   また、それは、どこなのか。 

 ③ 池寺地区が候補地になるということで、西明寺が 

  反対しているが、反対でも、１００パーセント進め 

  ることが出来るのか。 

  １００パーセント進めることが出来ないのか。 

 

４、住民課での私文書偽造問題を問う 

 ① その後、再発防止に向けて、どのように行なって 

  いるのか。 

 ② 課長が代わり、どのように引き継ぎを行ったのか。 

  

 

 ③ その問題以後、机のチェック、ロッカーのチェッ 

  クは、どのように行なっているのか。 

 ④ 着服問題もあったので、他の課においても、どの 

  ように行なっているのか。 

 

５、麦の被害状況を問う 

 ① 麦の凍霜害の影響が、心配されていたが、収穫時 

  期を迎え、どのようになっているのか。 

 ② 収穫量は、どのようになると予測されるのか。 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

住民課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

住民課長 

 

住民課長 

前住民課長 

前々住民課長 

住民課長 

 

総務課長 

 

 

産業課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 番 

山田 裕康 

 

 

 

６、２０１８年の減反補助金廃止を問う 

 ① 減反補助金の廃止において、今後、農家さんへは、 

  どのような指導を行なっていくのか。 

 ② 国や県は、どのように言っているのか。 

 ③ 今後、廃止に向けて、県などの会議を行なう予定 

  はあるのか。 

 

産業課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

１１ 番 

西澤 伸明 

 

１、南部工業団地建設計画について 

① 建設の必要性に人口減少対策をかかげているが、 

 具体的根拠と理由を示すべきではないか。 

 ―過去の企業誘致（旧北海製缶、北落工業団地など） 

  が、その成果にはつながらなかった教訓も踏まえ 

  ているのか。― 

② 自然との調和、甲良町の将来、農業振興の重要な 

 課題にマッチするか。 

③ 豊な自然環境が残されている状況を認識している 

 か。 

④ 「丸投げするのではなく」「協議に入っていく」と 

 わざわざ表現しているが、「丸投げ」しないための担 

 保、具体策、法的根拠を示すべきでは。 

⑤ 中間デベロッパーに「譲渡」した後の町の発言権 

 は法的に確保されるのか。 

⑥ 28年度予算に計上された「部分路線の測量設計」 

 は合理的説明がつかないのではないか。 

 ・測量設計の目的が承認されていない。「取得費」は 

  「取り下げ」ていること。 

 ・測量しても、取り付け道路も、全体計画も住民合 

  意の見通しは不明であること。 

⑦ 上記の理由から住民合意が整うまで当初計画の 

 「執行停止」あるいは「白紙撤回」がふさわしいと 

 考えるが。 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

 

企画監理課長 

 

建設水道課長 

 

 

 

 

 

企画監理課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

１１ 番 

西澤 伸明 

 

２、税金横領問題について 

「犯行容疑」そのものの刑事責任を厳しく問うことと 

行政事務の弱点・問題を生んだ背景に全面的なメスを 

入れることが重要 

① K氏が着任してからの「不納欠損」の年度別・種 

 類別納税者（記号にて）別の全一覧を公開すべきで 

 は。 

 ―「不納欠損額」の中に横領額を忍びこませた疑い 

  が強く、以前の説明で、その疑いを否定しなかっ 

  た。― 

② 現在、訪問調査が実施されているが、個々の納税 

 者の確認作業をしなければ、「横領額」が明確になら 

 ないのはなぜか。庁舎内の記録と職員の記憶・証言 

 だけでは証明できないからなのか。日々の処理が窓 

 口納付（両センターの集金も含む）と台帳、伝票、 

 現金を突合・確認作業をしていなかったからなのか。 

③ 窓口納付の場合、課長はどのような管理をしてい 

 たのか。具体的な確認記録はあるのか。あれば公表 

 を。 

④ 現在すすめている192件の確認作業で、納税者が 

 記録（領収書を含む）を保存されていない場合はど 

 う対応するのか。 

⑤ 一日も早く司直の手に委ねることこそ、全容解明 

 の一歩となるのでは。 

 

３、人口減少対策と「地方再生」の視点 

（1）町内で取り組まれている積極面を活かし、否定面 

  を克服することの重要性 

 ① この間生まれている「交流と定着」を目指す取り 

  組みをどう活かすのか。 

 ② 個々の取り組みをつなぐ上でも、否定面を克服す 

  る展望を持つことが重要では。 

（2）税金の使い方を開発中心から、子育て支援、老後 

  の安心、充実へ 

 ① 出産祝い金、保育料軽減、などの制度化を。 

 

 ② 外出支援の充実、介護保険料、利用料の負担軽減 

  こそ、重視して、取り組むべきだが。 

 

税務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

 

 

保健福祉課長 

教育総務課参事 

保健福祉課長 

 
 


